

Espacio de aprendizaje para periodistas

06:57 pm 08-agosto



En la foto, Jesús Abad Colorado, compartiendo su experiencia como fotoperiodista. /Foto Alexander Paloma – El Nuevo Liberal.

El fin de semana pasado se llevó a cabo el II Encuentro de Periodistas del Pacífico Colombiano y el III Encuentro de la Corporación de Unión de Periodistas y Comunicadores del Cauca, espacios en los que miembros del gremio de diferentes partes del país y del Departamento reiteraron de manos de expertos, el valor del periodista y la responsabilidad que tiene.

Jesús Abad Colorado, un fotoperiodista reconocido por haber ganado varios premios de periodismo y por la calidad de su trabajo, fue el penúltimo en hacer su ponencia. Desde el sentido más humano nos mostró la importancia de retornar a un periodismo más humanitario.

Él le ha hecho seguimiento a historias que están detrás del conflicto, víctimas de los distintos grupos y del olvido del Estado.

En un recorrido por algunos de los aportes encontramos datos en los que muestra la situación del periodista. Según Adriana Hurtado Cortés, presidenta de Fecolper, la violencia a periodistas a continuado y va en aumento, las amenazas, lesiones y asesinatos son frecuentes en el intento de acallar las voces de los periodistas.

Pero el trabajo y la motivación por el ejercicio periodístico es más fuerte, y por eso personas como Carlos García que hoy por hoy le apuestan por estrategias de contenido que vayan a los distintos dispositivos y modos de percibir información.

En un tiempo en el que la inmediatez acapara todo, algunos estudiosos como Juan Carlos Pino le apuestan a la narración a través de crónicas, trabajo que se ha dedicado a hacer con sus estudiantes de Comunicación Social de la Universidad del Cauca, una forma distinta de contarle a los lectores la realidad de los lugares que ha visitado.



Maestrías de Medicina

Infórmate de nuestra oferta en Maestrías de M para médicos titulados.

Desde la Flip, Protección de la Fundación para la Libertad de Prensa, se mostraron las distintas amenazas que hay contra la libertad de prensa en el Pacífico colombiano y las guías para la prevención de riesgos.

Julián David García, asesor de la Flip, nos recordó que ellos están para brindar asesoría legal y litigio estratégico, protección contra ataques directos entre otros aspectos y mecanismos que han puesto a disposición de los periodistas.

De ahí pasamos a entender como se diferencia la sátira de la desinformación, partiendo del ejemplo de Actualidad Panamericana, quienes realizan este tipo de sátira con la realidad del país.

También conocimos el libro 'Corramos en pasado, presente y futuro... El Periodismo deportivo como articulador en las dinámicas sociales y de desarrollo en las comunidades'. José Ricardo Ávila Palacios, editor de cierre de El Espectador nos mostró cómo ha sido contado el atletismo desde esta parte del periodismo.

Este pequeño traductor

Muama Enence

Pensando en la situación que vive el periodismo, en el que la autocensura es una constante se han creado espacios como La Liga contra el Silencio, una red de medios donde se pueden publicar noticias que pueden generarle problema a quien la publique, ahí se publican artículos que muestran realidades, sin tener a quien señalar y por lo tanto sin generar víctimas del gremio.

El espacio puso a pensar y repensar a todos los miembros del gremio periodístico, sobre el papel que se está ejerciendo en una sociedad tan lastimada, en el que el papel del periodista no debe estar de parte de un bando, sino de la sociedad.

